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Stadtentwicklungsausschuss  Weißenfels, 22.03.2017 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  38. öffentlichen Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses  am 
20.03.2017 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                Stadthalle Beratungsraum,  
   Beuditzstraße 69a  

Ende:       17:45 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der 
letzten Sitzung des Stadtentwicklungsausschusses 

  

TOP 4 Teilumnutzung Grundschule Tagewerben/Reichardtswerben zur KITA 037/2017 

TOP 5 Straßenbeleuchtungsanlage Große Deichstraße in Weißenfels 049/2017 

TOP 6 Beantwortung von Anfragen   

TOP 7 Mitteilungen und Anfragen   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Rauner, Ausschussvorsitzender, eröffnet die  38. Sitzung des Stadtentwicklungsausschus-
ses. Es wird festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 10 Mitglie-
der anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit. 
 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  
 
 
3. Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der letzten Sit-

zung des Stadtentwicklungsausschusses  
 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. Die Niederschrift der 
Sitzung vom 20.02.2017 ist somit festgestellt.  
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4. Teilumnutzung Grundschule Tagewerben/Reichardtswerben zur KITA  

 
Der Oberbürgermeister Herr Risch erklärt ausführlich den derzeitigen Sachstand.  
Zur Sicherung der Gesamtfinanzierung müssen Mittel aus anderen Kostenstellen umgeschichtet 
werden.  
Ein Gutachten zur Grundschule Langendorf bestätigt, dass das Gebäude von Hausschwamm 
befallen ist. Dies hat zur Folge, dass das Projekt „Sanierung Grundschule Langendorf“ überar-
beitet werden muss. Die eingeplanten Mittel von 150.000,00 € würden nicht ausreichen, um die 
Sanierung der Grundschule Langendorf zu finanzieren. Sobald das Projekt überarbeitet ist, 
werden Fördermittelanträge für die Grundschule Langendorf gestellt.  
Eine Umschichtung der Mittel aus der Kostenstelle Grundschule Langendorf zur Kostenstelle 
Kita Tagewerben/ Reichardtswerben ist daher vertretbar. 
 
Herrn Hoffmann interessiert, was mit dem KiTa- Gebäude nach Auszug der KiTa erfolgen wird.  
Dazu erläutert Frau Rex, dass beispielsweise die ortsansässigen Vereine, welche derzeit Räu-
me in der Grundschule anmieten, in das KiTa Gebäude umziehen könnten. Als letzte Variante 
besteht die Möglichkeit des Verkaufs.  
 
Herr Wanzke fragt an, ob es im Vorfeld eine Gegenüberstellung der Kosten zu einem Neubau 
gab.  
Im Rahmen der Antragsstellung wurde eine Wirtschaftlichkeitsbetrachtung durchgeführt. Diese 
ergab, dass ein Neubau deutlich teurer ist. Einige Vorrichtungen, welche jetzt bereits durch die 
Grundschule vorhanden sind, müssten dann neu gebaut werden.  
 
Die Verwaltung bittet um Ergänzung der Beschlussempfehlung. Folgender 3. Punkt wird einge-
fügt: 
 
Geänderte Beschlussempfehlung 
Der Stadtentwicklungsausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels: 
 
1. 
Die Teilumnutzung Grundschule Tagewerben/Reichardtswerben zur Gemeinschafts-KITA der 
beiden Ortsteile mit dem im Sachstandsbericht dargestellten voraussichtlichen Investitionsvo-
lumen in Höhe von insgesamt 1.463.000 € zu realisieren. 
Die Beantragung von Fördermitteln aus dem Programm STARK V – Einrichtung der kindlichen 
Infrastruktur soll in Höhe von 1.035.881,95 € erfolgen. 
 
2. 
Die darüber hinausgehenden notwendigen Eigenmittel in Höhe von voraussichtlich 277.124,02 
€ werden wie im Sachstandsbericht dargestellt, durch Eigenmittel aus dem Budget 02.01. ge-
genfinanziert. 
 
3.  

Zur Sicherung der Gesamtfinanzierung der Maßnahme sind im Haushaltsjahr 2018 
die in der Kostenstelle Rathaus (11170.101)  geplanten Ausgabeansätze um 
86.900,00 €  auf 613.700,00 € und in der Kostenstelle Grundschule Langendorf 
(21110.251)  um 150.000,00 € zu verringern und auf die Kostenstelle KITA Tage-
werben/ Reichardtswerben (36510.701) zu übertragen. Die Verpflichtungser-
mächtigungen im Haushaltsplan 2017 sind in den genannten Kostenstellen 
gleichlautend zu korrigieren. 
  
Abstimmung:      
Stadträte    dafür: 12 dagegen: - Enthaltung: - 
Sachkundige Einwohner dafür:  4 dagegen: - Enthaltung: -  
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5. Straßenbeleuchtungsanlage Große Deichstraße in Weißenfels  

 
Auf Nachfrage erläutert Herr Hyß die anfallenden Kosten für die Erneuerung der Straßenbe-
leuchtung. Die Gesamtkosten betragen 15.000,00 €, davon entfallen 9.000,00 € auf die städti-
schen Grundstücke in der Deichstraße. Demnach werden 6.000,00 € von den übrigen Anwoh-
nern erhoben.  
 
Zur Einordnung von Straßen im Stadtgebiet meint Herr Klitzschmüller, dass auf Grund der Ent-
wicklung in den letzten Jahren die Einordnung von Straßen überprüft werden müsste.  
(geä.Bechmann/ siehe Sitzung 03.04.2017) 
Ein entsprechender Antrag wird von der Fraktion eingereicht.    

  
Beschlussempfehlung 
Der Stadtentwicklungsausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels: 
 
1. die Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Großen Deichstraße- Anlage I Bauab-
schnitte 1 und 2 in Weißenfels gemäß Richtlinie über die Beteiligung der Beitragspflichtigen 
vom 28.01.2008 Ziffer IV/3 nicht unter den Zustimmungsvorbehalt der Beitragspflichtigen zu 
stellen 
 
2. die Teileinrichtung Straßenbeleuchtung nach endgültiger Herstellung abzurechnen 
 
3. dem Bauprogramm zur Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage Große Deichstraße 
Bauabschnitte 1 und 2 in Weißenfels 
 
- erdverlegte Kabelanlage 
- einseitige Beleuchtung auf der südlichen Straßenseite  
- technische LED-Leuchten   
- Lichtpunkthöhe ca. 6 m 
 
zuzustimmen.  
 
Abstimmung:      
Stadträte    dafür:   10 dagegen: 2 Enthaltung: - 
Sachkundige Einwohner dafür:    4 dagegen: - Enthaltung: - 
  

 
6. Beantwortung von Anfragen  

 
Folgende Antworten der Verwaltung liegen schriftlich vor: 
- Fassade Markt 3 

 

7. Mitteilungen und Anfragen  

 
Mitteilungen der Verwaltung: 

 Abriss in der Tagewerbener-Straße (ehem. DRAKENA) 
o Es wird derzeit geprüft, welche Kosten für die Entsorgung der Altlasten und Be-

räumung des Grundstückes entstehen. 

 Machbarkeitsstudie zum Heimatnaturgarten wird im nächsten Stadtrat vorgestellt. 

 Baubeginn Saalstraße wird auf den 03.04.2017 verschoben 

 Vollsperrung der Friedrichstraße vom 10.-22.04.2017.  
In dieser Zeit wird die Dammstraße gegenläufig mit Lichtsignalanlage freigegeben. 
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Herr Rauner erinnert, dass der Wegfall der Parkgebühren für die Zeit der Marktsanierung ge-
prüft werden sollte. Herr Risch berichtet, dass Herr Trauer derzeit die Fakten zusammen trägt. 
Eine Information dazu wird es im Stadtrat April geben.  
 
Herr Hofmeister mahnt das verkehrswidrige Verhalten einiger Verkehrsteilnehmer im Kreisel 
„Niemöllerplatz“ an. Vermehrt wurde beobachtet, dass aus dem Kreisverkehr in die Deichstraße 
zum Parkplatz gefahren wird. Es sollten Maßnahmen dagegen ergriffen werden.  
 
Herr Klitzschmüller erinnert daran, dass die Lösungsvorschläge zur Straßenbeleuchtung in der 
Käthe-Kollwitz-Straße ausstehen.  
 
Herr Lutze möchte wissen, wann die Pflasterarbeiten um die Marienkirche fertig gestellt werden. 
Laut Verwaltung ist Fertigstellungstermin der 30.04.2017. 
 
Herr Wanzke nimmt darauf Bezug, dass das Gebäude Leopold-Kell-Straße 14 vorerst nicht ab-
gerissen werden kann. Damit können auch die Parkplätze auf dem Hof nicht fertiggestellt wer-
den. Er bittet darum, dass die derzeitigen Parkmöglichkeiten im Umfeld der Feuerwehr für die 
Kameraden aufrechterhalten werden.   
  

 
 
  
Manfred Rauner Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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